
 
 
 
 
 
 
 
 
 
１．開催年月日 

令和３年５月２０日（木） 午前１０時００分～午前１１時５５分 

 

２．開催場所 

  大東市教育委員会会議室 

 

３．出席者（５名） 

・教育長          水野 達朗 

・教育長職務代理者     太田 忠雄 

・教育委員         田中 佐知子 

・教育委員         齊藤 めぐみ 

・教育委員         中野 健一郎 

 

４．出席説明員（１２名） 

・教育総務部長                     北田 吉彦 

・学校教育政策部長                   伊東 敬太 

・教育総務部総括次長兼家庭・地域教育課長        佐々木 由美 

・学校教育政策部総括次長兼企画・教職員課長       新井 雅也 

・教育総務部次長兼学校管理課長             芦田 雄一 

・教育総務部教育総務課長                杉谷 明子 

・教育総務部教育政策室課長兼野崎青少年教育センター所長 前島 康浩 

・教育総務部教育政策室課長兼北条青少年教育センター所長 向井 孝志 

・学校教育政策部指導・人権教育課長           村島 正浩 

・学校教育政策部ＩＣＴ教育戦略課長           川阪 栄介 

・学校教育政策部課長兼教育研究所長           花澤 秀之 

・教育総務部教育総務課長補佐              岡田 健嗣 

 

５．傍聴者  １名 

 

 

 

 

 

令和３年度 大東市教育委員会 

５月 定 例 会 会 議 録 



６．議事日程 

 

 日 程 第 １  会議録署名委員の指名について 

 

日 程 第 ２  一般業務報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

７．一般業務報告 

 

１．大東市修学旅行等の中止等に係るキャンセル料補助金交付要綱の一部を改正する 

要綱について 

 

２．学校園における活動（新型コロナウイルス感染症にかかる学校における対応を含 

む）について 

 

 ３．各課等からの業務状況等報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

８．会議録 

 

水野教育長 

 

北田部長 

水野教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、５月の教育委員会定例会を開催いたします。 

本日の出席状況について報告をよろしくお願いします。 

本日の出席者は教育長及び教育委員４名、合計５名でございます。 

それでは、議事に入らせていただきます。 

日程第１ 「会議録署名委員の指名について」でございますが、本日の署

名委員は、中野委員によろしくお願いいたします。 

 

・・・・・日程第２ 一般業務報告につき要点のみを記載・・・・・ 

 

①大東市修学旅行等の中止等に係るキャンセル料補助金交付要綱の一部を改

正する要綱について 

⇒新型コロナウイルス感染症の影響により、修学旅行等行事直前等において

行事の中止によるキャンセル料等が発生する場合、保護者の経済的な負担

軽減を図るため、補助金を交付するもので、令和３年度も適用できるよう

に変更した。 

意見・質問 

・昨年度、修学旅行を実施できていない学校はあるか。 

⇒修学旅行はすべて実施できたが、スキー学習を実施できなかった学校が５

校あった。 

 

②学校園における活動（新型コロナウイルス感染症にかかる学校における対

応を含む）について 

⇒緊急事態宣言期間の延長に伴い、「学校教育活動及び部活動において感染

リスクの高い活動は実施しない」ことや「部活動の原則休止」を各校におい

て継続。感染拡大を防ぐための各校の取組み、各校園と連携について等を報

告。 

意見・質問 

・部活動の実施と休止の区別について。 

⇒原則休止。公式試合等に向けた練習については、十分な感染症対策を行っ

た上で、短時間の実施を行う。 

 

・陽性者や濃厚接触者となり、２週間の自宅待機となった児童への対応につ

いて。 

⇒授業等の学習について、プリントの配布やタブレットの活用などにより対

応している。 

 

③各課等からの業務状況等報告について 



 

 

 

 

水野教育長 

齊藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中委員 

 

 

 

 

 

中野委員 

 

 

 

 

 

太田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

水野教育長 

⇒各課等より４月・５月の業務状況報告やその他事項について報告。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

  

 各教育委員からご意見等いただけますか。 

東坂市長が「徹底的家庭応援」についてＹｏｕＴｕｂｅで話されていて、

例えば「家庭の門限を決めて欲しい」といった家庭でしか決められないこと

を学校に相談された場合、その対応をずっとしていると学校としての機能が

回らなくなる、そういったところで徹底的に応援しようという内容でした。

自分も担任の先生にいろいろな相談をしていたと、話を聞きながら反省しま

したが、話しやすい、良い先生に恵まれると、保護者もその先生に話を聞い

て欲しいと思うようになりますので、保護者対応の時間が長くなっている先

生方は良い先生なんだと思います。仕事と家庭の両立に悩む保護者も多く、

懇談などの機会に話を聞いて欲しいと思っている方も多いと思います。先生

も市の職員の方も話かけやすい人になって欲しいと思います。保護者が先生

のことを良く思っていると、子どもも先生に馴染めたり、クラスに順応して

いったりするので、学力を上げるために、人との接し方も大事なのではない

かと思いました。ＹｏｕＴｕｂｅも大変見やすかったので、みんなに広めた

いと思います。 

先程、（各課からの報告での質疑で）放課後児童クラブの指導員の言葉遣

いについてお話がありましたが、指導員のアルバイトを経験したことがあ

り、自分はどうだったかなと振り返っていました。 

昨年、大東市はほとんどの学校でプールが中止になりましたが、今年はど

うでしょうか。２年連続でプールの授業がないというのはどうか、少しでも

できる方向で考えていただきたいというお願いです。 

さまざまな取組みについてご説明をありがとうございました。私も地域の

住民として、一市民として、同じ子育て中の方からさまざまな声を聞いてい

ますが、取捨選択しながら皆さんと共有できたらと思っています。指導員の

方の言葉遣いですが、言ってはいけない言葉は禁止にしたらいいと思ってい

ます。言ってはならないことや、やってはならないことは、「してはいけま

せん」というルールにして、指導するのも一つの方法かと思います。 

「人は死ぬまで勉強」と言いますが、３月中頃、妻と散歩していた時に、

「もう梅も終わりかな」と言うと、妻に「梅は終わりとは言わず、こぼれる

と言う」と教えてもらいました。調べると「桜散る こぼるる梅に 椿落つ 

牡丹崩れて 舞うは菊なり」という表現がありました。では、人間が終わる

時というのはどう表現するでしょうか。死ぬとか逝くとかありますが、仏教

では往くと書くそうです。ちょっとしたことですが、こういうのを見付けて

いくと、人生は楽しいですね。長年、教育現場や教育委員会で努めてきて、

いろいろなことを認識しているつもりですが、時代が変われば状況は変わり

ますし、対応も変わってくる。今日は各課長からお話を聞けて大変良かった

です。 

以上をもちまして、５月の教育委員会定例会を終了いたします。 



 

令和３年６月２８日 

 

水野教育長 

 

中野委員 

 

 以上 

 

 


